



Conflictos intergrupales de los inmigrantes centro americanos y los habitantes de Ocotlán, Jalisco.

Silvia Villarruel Rodriguez ¹, Leticia Villarruel Rodriguez¹ y Lorena Villarruel Rodriguez¹

¹ Centro Universitario de la Ciénega, Universidad de Guadalajara. silas2012@yahoo.com.mx

Los problemas sociales asociados con los conflictos intergrupales son inmediatamente obvios, trascendentes y de consecuencias innegables. Solo se necesita pensar en los conflictos entre judíos y musulmanes, en blancos y negros, católicos y protestantes, inmigrantes ilegales, racismo, ostracismo así como entre compañeros de clases por comportarse de cierta forma que parezca no integrar las características del grupo. A pesar de la severa realidad de los conflictos intergrupales, no es fácil proporcionar datos sobre su incidencia. El alcance de este trabajo no se limita a la conducta colectiva o psicología de las masas, más bien se centró en cualquier fenómeno que refleje la conducta de una persona hacia los demás, o el término de tener una conducta, en términos de participación en grupo. La categorización social puede por sí sola engendrar una discriminación de grupo, la interacción cooperativa intergrupala tiende a aumentar el favoritismo por el grupo, **Turner** enfatiza que cuando hay más interacción personal con miembros de un mismo grupo que con miembros de un grupo externo, se debe esperar la preferencia por miembros del grupo propio. En el caso de los ciudadanos ocotlenses que se sienten invadidos por los inmigrantes centroamericanos, estos a su vez se sienten desprotegidos por su situación. El interés particular aquí es como tales factores originan y sostienen el conflicto entre grupos y la forma en que su estimación puede incluirse en un análisis socio psicológico. Los primeros factores a describirse aquí radican en el límite entre las condiciones ambientales inmediatas y aspectos más amplios. Estos son las normas sociales (expectativas de cómo tratar a un grupo interno, cómo comportarse en ciertos contextos Calificar a las personas por el lugar donde viven) y se está interesado en cómo estas normas sociales pueden alentar el conflicto o inhibir los intentos por su reducción.